

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

Subscripción en Córdoba.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

Fuera franco de porte.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Sección oficial.

La GACETA del 6 no publica disposición alguna de interés general.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

Sres. Redactores del *Diario de Córdoba*.—Vichy 1.º de Agosto de 1861. —Mis antiguos amigos: como tiempo há se me alcanza la benevolencia con que Vds. admiten é insertan en su muy apreciable periódico las noticias curiosas que suelen participarles sus correspondientes y adeptos, he creído que me encontraba hoy en el deber de decirles algo de esta lejana tierra, adonde no son en gran número, por cierto, los españoles que vienen; por mas que esté nuestra patria dignísimamente representada por aquellos pocos que frecuentan anualmente las celebradísimas aguas de Vichy (*el de los baños*) departamento del Allier, distrito de la Palisse, canton de Cusset, en el Imperio francés, á 90 leguas próximamente de Paris, y á 300, poco mas ó menos, de Madrid.

Yo creo, aunque profano á la ciencia médica, que tenemos en nuestra España aguas minerales tan provechosas como las de Francia para la curación de ciertas enfermedades; pero dudo que hoy podamos reunir el cúmulo de ventajas que para la vida material y moral ofrece este punto al bebedor y al bañista, que viene á tomarlas; y aprovecho la ocasion presente para decir á nuestros paisanos los andaluces que hallarán un viaje rápido, cómodo y nada caro, y por término del mismo un precioso pue-

blo rodeado de jardines y bosques, de castillos feudales y de recuerdos históricos, de puntos de vista admirables, de aguas puras y cristalinas, de caminos accesibles á los carruajes, de baratura y abundancia de medios de locomoción, de alimentos variados y sanos, mas de setenta magníficos *hotels* donde se come mas y mejor de lo que se debe, otras tantas casas amuebladas para el que quiera vivir solo ó con escasa compañía, ricos sorbetes, cantantes *di primo cartello*, actores dramáticos y de vaudeville, café lírico, juegos de manos, teatro mecánico, rifas diarias, gabinetes de lectura bajo techado ó á la sombra de los árboles, tiendas de cuanto pueda desearse, y muchas otras cosas mas, entre las cuales debe tenerse muy en cuenta la libertad amplísima de que se goza en el vestir, en el salir y en el obrar como á cada cual mejor cuadre, sin esponerse á censura, ni aun á llamar la atención; lo que por desgracia, está lejos de suceder en todos los baños de España.

A estos de Vichy han venido en la actual temporada hasta la fecha unos doce mil viajeros entre turistas y enfermos, especialmente de las clases acomodadas de la sociedad; entre ellos el emperador Napoleon, que nos dejó ayer á las once de la mañana, la reina madre doña Maria Cristina que se irá tal vez hoy, y el general Prim, el conde de Morny, la condesa Walewska, el general Montauban jefe del ejército expedicionario de China, varios ministros franceses y un Obispo. Sospecho que está aquí tambien el señor marqués de la Vega de Armijo; pues aun cuando no le he visto, me lo persuade la facilidad con que disfrazan á cualquier español estos impresores, cuando forman las listas,

como lo hicieron con mi humilde persona, escribiendo *Mr. Labonté directeur de l'Inst. de Chardin*, y me temo mucho que *Mr. Aguilary Correa de la Viga de Armigo gouverneur de la Bobadilla*, sea en cuerpo y alma el señor Vicepresidente del Congreso de nuestros diputados; porque á decir verdad, en estas y otras pequeneces son muy holgados de conciencia nuestros vecinos transpirenaicos. Y ojalá que no pasaran mas adelante! Otro dia tal vez vuelva á ocupar la atención de Vds. con igual propósito que ahora. Entretanto soy su buen amigo y s. s.

JUAN A. DE LA CORTE.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Han sido trasladados á la cárcel de Levante, dice un periódico de Málaga, continuando iocomunicados los siete concejales de Antequera que se hallaban presos en el cuartel de la Merced. La traslación se verificó en un carruaje particular y sin escolta alguna: solo el fiscal de la causa les acompañaba. Tambien ha sido detenido é iocomunicado en la referida cárcel un jóven acomodado y bastante conocido en aquella ciudad, cuyo nombre reservamos hasta que recaiga, acerca de él, la resolución del consejo. Por último, se ha presentado espontáneamente en la cárcel un hombre vecino del valle de Abdalagis.

A *El Honor* dicen de Loja el 26, no sabemos con qué fundamento:

«En Granada se presentó al capitán general uno que dicen es coronel retirado, y le dijo, que si le perdonaba la

vida, manifestaria la conspiración que allí habia: en efecto, el capitán general, por el telégrafo, dió cuenta á Su Majestad y le perdonó la vida. Entonces, dijo, préndame V. E. á mi el primero para mi seguridad, y entregó las listas de los juramentados, que contaban mas de 9,000 hombres, por lo que se están haciendo muchas prisiones, y él dicen que ha pasado ya por aquí preso para Málaga.»

La *España Militar* cree inexactas las noticias del regreso ó reemplazo del general Serrano. A propósito de este digno militar dice aquel periódico, que segun las noticias que por el último correo se han recibido de la Habana, el general Serrano, si no se lo impedia el estado de su salud, debia visitar la isla de Santo Domingo, donde indudablemente dictará muchas disposiciones que siempre hay que prevenir cuando se acaba de anexionar un territorio. De no haberse verificado esa visita se podría con fundamento deducir que no se lo habia permitido el mal estado de su salud, y solo entonces seria preciso prestar alguna fé á los rumores de su vuelta á la Península que se repiten hace dos meses.

El total de la fuerza que suponen los actuales ejércitos nacionales, en pie de guerra en toda Europa y en los Estados Unidos de América, es de ocho y medio millones de hombres segun el Anuario Enciclopédico francés.

Insiste *La Epoca*, cualesquiera que sean las dudas de las oposiciones, en que las Cortes se reunirán en el otoño para continuar la legislatura de 1861 y que lo mas probable es que despues de pascuas se abra la de 1862. Sobre este asunto hemos dicho lo que nos parece mas cierto; esto es, que todavia no hay

(7)

Pero para tí, que tanto te gusta intere-ar á las mujeres, seria este un excelente medio. Ver-se atacado por ladrones, batirse con ellos... que bonita aventura para contarla cuando llegemos á Devrail! Qué efecto produciríamos en todas las señoras!

—Ah, sí!... sobre todo si llegamos completamente desnudos como pequeños San Juanes! Pero yo no quiero causar efecto á este precio... Legris... Legris... estás ahí detras?

Esta pregunta fué dirigida al criado que iba en la trasera del cabriolet.

Era Legris un gran moceton capaz de defender á su amo del ataque de muchos hombres; pero Legris tenia un gran defecto, amaba el vino; y sea que quisiese justificar el nombre que le dió la casualidad, sea que le arrastrase una inclinación irresistible, raro era el dia que pasaba sin que el criado de Mr. Teófilo Minot se emborrachase por completo.

Esto era lo que habia hecho en la última posada; pero su embriaguez no le impedía tenerse firme en su sitio. Acostumbrado á esta posición, y una vez bien agarrado á los tirantes de cuero, colocados con este objeto, Legris cerraba los ojos, y dormia profundamente, mientras avanzaba el cabriolet.

Voy á daros á conocer en das palabras á nuestros viajeros, cuya conversacion ya hemos oido.

Arturo Gervillier tiene veinte y seis años, y su compañero de viaje no le aduló al decirle que era un buen mozo. Arturo es alto, bien formado; sus

(10)

conocerle, hacia ya defesto cerca de un año, lo que prueba que era en el estio de 1831 cuando nuestros jóvenes viajaban en cabriolet, camino de Bevrail, pueblo situado á siete leguas de Paris, y próximo á la selva de Senart.

Vengamos ahora al compañero de viaje de Mr. Arturo: Teófilo Minot era un gordo muchacho de veinte y seis á veinte y siete años; era feo y tenia el aire bestia, lo que no le impedía tener sus pretensiones de talento; añadid ese aplomo que dá la fortuna, y tendreis una idea aproximada de Mr. Minot, hijo de un rico fabricante, que despues de la muerte de su padre habia dejado el comercio para gozar de su fortuna, y lanzarse en la alta sociedad, donde sus palabras y talentos eran muchas veces objeto de risas.

Ya conocemos á nuestros viajeros; pongámonos en camino en su compañía.

Legris... Legris!... No responde ese tuno! dijo Teófilo sacando la cabeza fuera del cabriolet. Será que no está ahí?... Se habrá caido en el camino?

Oh! no! habria llamado y gritado. No le habrá oido.

—Oh! esto me parece extraño... Diablo! Si Legris no se hallase con nosotros... Amigo mio, deteneos un momento, os lo suplico... Voy á cerciorarme... quiero ver si me han robado mi criado.

Arturo, que iba guiando, detuvo el caballo. Minot, despues de hechar una recelosa mirada á los árboles que rodean el camino de traviesa que

(11)

iban cruzando, le decidió á medio salir del cabriolet, gritando con alterada voz:

—Legris... estás ahí?... responde!...

Un ruido sordo y prolongado es la sola respuesta que obtiene Teófilo; muy lejos de tranquilizarse, palidece, y se refugia temblando bajo la capota del cabriolet, diciendo en voz muy baja:

—Ah! amigo mio... habeis oido... ese sordo quejido... que sale cerca de aquí?... Eso es que acometen á alguno, á quien habrán herido... quién será mi pobre criado que nos llama... Bien os lo habia dicho que nos sucederia alguna desgracia... este bosque está lleno de malhechores. —Estáis loco!... dijo Arturo levantándose de mal humor; lo mejor es ir á ver lo que sucede. Al decir esto saltó Arturo fuera del carruaje, sin detenerse por mas que le gritaba su compañero de viaje:

—A donde vais?... No os separeis de mí... Yo no quiero quedarme solo en este bosque!... No sé donde estoy!

Pero Arturo marcha ya por la carretera, y al cabo de un momento desaparece en un estrecho sendero, que apenas se distingue, porque la noche se ha puesto muy oscura, dejando bien pronto de oirse el ruido de sus pasos.

Teófilo Minot se acurrucó en el fondo de su cabriolet murmurando todavía:

—No os alejéis, Arturo. No seas imprudente, os lo ruego... Subid otra vez, que vamos á marchar á galope.

nada definitivamente resuelto acerca de este asunto.

Una carta de Trubia de fecha 1.º dice entre otras cosas: «Continúan las pruebas de resistencia de cañones de artillería con los mejores resultados: ayer reventó uno al tiro diez y seis. La marina tiene hecho un gran pedido de piezas, y no pasa día en que no salgan algunas en dirección á Gijón, donde se embarcan para nuestros arsenales. El taller del Príncipe Alfonso, donde va á establecerse una fundición de sucos para la artillería rayada, continúa adelantando con lentitud.

El Anuario Enciclopédico francés que publican los directores de la Enciclopedia del siglo XIX, contiene 1,800 columnas de impresión que ocupan los artículos militares, se limita á presentar un cuadro de la fuerza efectiva aproximada de cada ejército de los diferentes Estados, sobre pié de guerra, y siguen á este cuadro reflexiones generales sobre la fuerza y la organización militar de las grandes potencias. España figura con 170,000 infantes, 16,000 caballos, 12,000 artilleros, 40,000 ingenieros, y 30,000 hombres de otras tropas.

Parece que de las averiguaciones hechas por una comisión de la Guardia civil que se ha constituido en el pueblo de Colmenar, Málaga, resulta que solo en este pueblo había mas de 400 afiliados en la sociedad socialista democrática: la sumaria arrojaba, según escriben, curiosos descubrimientos.

El 25 en la noche salieron de Madrid para Santander los señores ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

Segun noticias de un periódico militar, para fin de marzo del año entrante, el ejército de Cuba estará completamente provisto de ponchos; para fin de diciembre de este año lo estarán 4,000 hombres de la guarnición de la Habana, y para fin de octubre cada individuo de tropa de 19,000 que cuenta la infantería, vestirá el nuevo vestuario de gala y tendrá además otro nuevo de diario. En el nuevo uniforme quedará del todo desterrado el capote, la casaquilla blanca, el morrion y la dragona, recibiendo para diario un saco gabao de dril azul con cuello y vueltas del color del pantalón, sujeto á la cintura con una

jareta, y un pantalón color grancé de la misma tela.

La salud de nuestros soldados en Cochinchina era buena en los primeros días de junio, fecha de las últimas noticias. Parece, sin embargo, que el jefe de nuestras fuerzas, el teniente coronel Palanca, se sentía delicado, sin duda de resultas de su herida, y hasta se decía que tendría que renunciar á formar parte de la expedición. Todavía confiamos en que, elevando su natural entusiasmo, haciéndose superior á pasajeros sufrimientos, continuará al frente de nuestra pequeña fuerza tagala y peonilera.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 3. — En una revista entre un soldado francés y otro pontificio ha sido herido el primero. Conducido al hospital, un médico de este establecimiento esparció entre los soldados franceses la noticia de que un compatriota había sido sustruido del hospital. Entonces monseñor de Merde destituyó al médico dando conocimiento á las autoridades extranjeras del motivo que había tenido para esta determinación.

Nueva-York 26. — En el mensaje de Jefferson Davis, este manifiesta esperanzas de que se aumentará el número de los Estados separatistas.

Las cosas van abundantes.

Liverpool 6. — En la mañana del 20 del actual el ejército federal atacó las posiciones fortificadas del ejército confederado en las inmediaciones de Manassas, lo que produjo una acción general que dió por resultado la completa derrota del ejército federal con pérdida de equipajes y artillería, causada por el pánico que cundió en sus filas.

La Prensa católica de Liverpool dice acerca de la anunciada conversión de la reina Victoria al catolicismo: «Esta conversión se ha realizado. Sabemos por conducto seguro que el deseo mas vivo de S. M. es publicarla, y que solo ha suspendido la ejecución de este proyecto, maduramente reflexionado, por evitar el tra-torbo que ha de introducir en la organización religiosa de Inglaterra. La angusta convertida encuentra además serios obstáculos en su misma familia para que el aislamiento cuyo mo-

tivo han querido explicar los periódicos, se haya juzgado indispensable. Su convencimiento es inquebrantable. Ha visto la luz y las tinieblas no la persuadirán.»

Nuestras correspondencias de Roma nos dicen que el Santo Padre está completamente restablecido de su última indisposición, y que sale diariamente, viéndosele, no solo en las iglesias, sino en los paseos públicos, donde suele dar algunas vueltas á pié.

Segun las mismas correspondencias, Francia ha consentido en entregar al gobierno pontificio el armamento de la división napolitana, que despues de evacuar á Capua penetró en los Estados de la Iglesia.

Dice La Correspondencia:

Las noticias de China y del Japon alcanzan respectivamente al 1º y 12 de junio. El ejército rebelde hacia grandes estragos en las cercanías de Nankin; pero no habia podido avanzar porque los ingleses que ocupan á Sanin-Kiang se lo impedían. Amenazaba ya á Tien-Tsin, pero la acción combinada de las fuerzas europeas defendían aquella posición importante impidiendo á los rebeldes aproximarse á ella. En Pekin reinaba la mayor tranquilidad y se esperaba la próxima vuelta del emperador.

Un sujeto muy notable que ha vivido mucho tiempo en el Líbano enumera en los siguientes términos la población que encierran aquellas montañas: maronitas 120,000; druses 40,000; griegos católicos 15,000; idem cismáticos 35,000; asaríes 10,000; metualis 12,000; kurdos y beduinos 50,000; musulmanes, 4,700 y judios 300: total 287,000 almas.

Una pobre mujer de 45 años de edad, fué citada ante el tribunal de Monfort (Francia). La idea de comparecer ante la justicia le pareció de tal modo ofensiva á su honor, que para no acudir á la cita, se envenenó con sulfato de cobre.

La situación de las Marcas y la Umbria no inspira á los piemonteses menos inquietud que la de las Dos Sicilias. La ciudad de Fermo se ha sublevado, con motivo de haber fusilado los piemonteses á varias personas, entre ellas dos quintos prófugos. En Orvieto la agitación es grande, y se dice que tiene el carácter

republicano. Los mazzinianos trabajan con ardor para suplantar á los piemonteses en las provincias de que estos se han apoderado.

El conde de Christen, jóven francés que manda con buen éxito las partidas de los Abruzzos, ha estado á punto de ser preso en Nápoles con varias notabilidades realistas, pero ha conseguido burlar las pesquisas de la policía del general Cialdini. Se dice que estaba con él M. de Contadon, y un breton que se ha lanzado tambien en el movimiento y es primo del general Goyu.

Circula en Italia, á pesar de la prohibición del gobierno piemontés, una protesta contra la ocupación de Roma por los franceses. Entre los considerados de esta protesta, es notable el siguiente: «La ocupación de Roma se halla en contradicción con las promesas antiguas y recientes de la Francia.»

Un despacho expedido el 20 en Nueva-York, hacia presentir el gran hecho de armas comunicado de la misma ciudad el 25. Los federales, dice, han sido atacados por baterías ocultas, al avanzar hacia Manassas, y obligados á retirarse ante las tropas confederadas que no podían ser vistas. Toda la milicia de la Virginia oriental ha sido llamada al servicio activo.

Debiéndose verificar el día 19 de este mes las grandes maniobras del campo de Chalons, y para que nuestros lectores se formen una idea de la extensión del terreno y la formación del campamento, serán convenientes las siguientes reseñas:

Un empalme de la ferrada via conduce desde la estación de Chalons-sur-Marne hasta el punto denominado los dos Mourmelon, distante 24 kilómetros. Aquí es donde se halla establecido desde 1857 el campamento llamado de Chalons, ocupado un espacio de doce mil hectáreas de tierra.

Hállase situado mas allá de un arroyo que orilla el grande y pequeño Mourmelon; la estación del camino de hierro está en este último. El campamento de la caballería comienza cerca del arroyo; á este sigue el de infantería, acuartelada definitivamente en barracas de madera y ladrillo; y el frente de banderas presenta un desarrollo de 15 kilómetros. En el interior del campamento y á un kilómetro del frente de

(12)

Trascurren algunos instantes: Teófilo no tiene ninguna respuesta, y tampoco oye ruido: un nuevo terror se apodera de él, y es era con ansiedad el regreso de su amigo; pero pasan muchos minutos, y nadie parece.

—Ah, Dios mío!... Qué quiere decir esto?... Ahora se ha perdido Arturo! se dijo Teófilo aplicando el oído con la esperanza de oír volver á su amigo. Todo esto no es natural... No se necesitaba tanto tiempo para buscar á Legris... por fuerza le han detenido á él tambien, le habrán acometido... y ahora me tocará á mi la vez. Van á es-trangularme dentro del cabriole!... pero no seré yo quien espere á los ladrones... Voy á arrear el caballo...

Diciendo esto, avanza Mr. Minot sus manos para tomar las riendas y la fusta; tiembla y no las encuentra; por último, logra cojer el látigo, pero las bridas han caído hacia fuer a al abrir el cabriole!, y para cojerlas es absolutamente preciso echarse al suelo. El grueso jóven no sabe qué partido tomar. Con el oído atento, y hechando miedosas miradas al camino, el menor susurro del follaje, la mas imperceptible ráfaga de viento que agita las ramas, le obliga á esconderse en lo último del coche en el momento en que se decidía á salir.

—Sin embargo, tengo que tomar un partido, se dijo Teófilo haciendo esfuerzos sobre si mismo. Mientras mas espere, mas peligrosa será mi situación... Se va haciendo tarde... lo menos deben ser las nueve... Preciso es que salga de este maldito

(13)

su charla, sus ocurrencias y buen humor: de manera que, tanto física como moralmente, era tenido por un jóven encantador.

Arturo tenía una gran confianza en si mismo, conocía sus ventajas físicas, y no se cuidaba de disimularlas. Amaba con ardor el placer, y sus conquistas le habituaron á tratar el amor con destreza. Era sensible? Tenia buen corazón? Esto depende de la manera de que se quiera entender. Las gentes sensibles á cada instante, concluyen por no serlo nunca. Esas muchachas que se encuentran solas, por la noche, en las calles de París, tienen á lo que dicen, muy buen corazón; con que mirad si despues de todo puede uno fiarse de la gente sensible! En temprana edad perdió Arturo á sus padres; no le quedaba mas pariente que un tío, antiguo capitán del imperio, que jamás se ocupó de su sobrino. Encontrándose á los diez y ocho años dueño de una renta de siete ó ocho mil francos, se inclinó el jóven Arturo á la carrera militar; se enganchó en un regimiento de húsares porque le gustaba el uniforme, pensando que con sus brillantes botones y su sable al costado, ninguna mujer se le resistiría. Con-vertido en húsar, se bató muchas veces en desfilo, y se encontró despues en el asunto del Trocadero, donde le hicieron subteniente. Pasado algun tiempo, vino la revolución de 1830, y aprovechó esta ocasión para dejar el servicio, del que ya habia conseguido bastante, y volver á la vida civil.

En el momento en que hemos empezado á

(14)

maneras desenvueltas no carecen de gracia y elegancia; su rostro, de facciones finas y regulares, seduce al primer golpe de vista; sus grandes ojos negros están llenos de fuego y espresion, y aun á veces tienen demasiada; cuando se fijan en una mujer jóven y bonita, es raro que no se sienta turbada, y que no se ruborize bajo el brillo de esta mirada. Añadid á esto una boca guarnecida de hermosos dientes, una nariz recta y bien proporcionada, cabellos de un negro de azabache, que se reparten en bucles sobre una frente despejada, y tendreis el retrato de Mr. Arturo Gervillier, á quien se conocia en el mundo bajo la denominación de jóven encantador.

Correspondia su parte moral á la física?... Vais á juzgarlo: Arturo tenía talento, pero era lento sarcónico, insultante, que quiere brillar á toda costa, y se inquieta poco de herir á los demás. En un salon, la conversacion de Arturo seducía, salpicada de chistes y términos ocu-rrentes. Se reía, y se le aplaudia; gusta tanto el ruido de que le divierte! Pero, bajo esta brillante esterofidad, habia verdaderamente un fondo de genio superior? Permitted es dudarlo. Las personas de sólido talento tienen la costumbre de pensar antes de hablar; esta es la causa de que estas personas no tengan la réplica tan viva y pronta como muchas otras que les son inferiores en mérito. Pero como el mundo juzga por las apariencias, y no se toma el trabajo de profundizar, Arturo agradaba á las mugeres por su aspecto; su elegancia y su galantería; á los hombres por

Boletín religioso.

H y S. Justo y Pastor, mártires.
 - JUBILIO CIRCULAR. - Patriquia de S. Lorenzo.
 -- Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Rosario, en Jesus Crucificado.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 5 de Agosto. -- 3 por 100 consolidado a 40 1/2, el diferido a 42 80
 -- Duda del personal 20.09
 Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 6 de Agosto de 1861, a igual hora del 7 del mismo.
 Trigo. -- Fanegas 136 desde 42 a 50 rs.
 Cebada. -- 112 fanegas de 00 a 52 rs.
 -- Aceite dentro de la ciudad a 52 id. en los molinos a 40. Jabon blando, a 16 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra.
 -- SEVILLA 4 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 49 a 53. Cebada de 32 a 36. -- Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 a 61. Cebada de 35 a 34. Habas a 47. Aceite a depósito de 00 a 46 1/2: para el consumo a 47.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

CIRCO OLIMPICO DE MADAMA GARNIER Y DIAZ.

Con el permiso de la autoridad -- Variada y brillante funcion para el domingo 11 de Agosto a las 5 de la tarde, si el tiempo no lo impide.
 1.º Intro-funcion por la orquesta.
 2.º El desafio olimpico, por varios artistas.
 3.º Evoluciones ecuestres a caballo, por el jóven Enrique.
 4.º Los saltos de las trincheras en un caballo en pelo, por la señorita Marieta.
 5.º La silfide y el escocés, ejercicios de la mayor dificultad ejecutados sobre dos caballos por la señorita Trinidad y Mr. Pusterle.
 6.º La parodia de gran experimento del magnetismo, por el gracioso (El gallo)
 7.º Trabajo grotesco, a caballo, por la jóven Matilde.
 8.º Gran trabajo de espalda, saltos mortales en un caballo a carrera, por el señor Anticeta Hernandez.
 9.º Tricint: años a la vida de un jugador, por Mr. Alphonse.
 10.º Sorprendentes cuadros orientales, por las señoritas Elvira y Fanni y los señores Diaz, Torres y Latour.
 11.º El contrabandista perseguido por los carabineros: escena nacional ejecutada con todo esmero por la simpática jóven inglesa, quien vestirá traje de hombre para dicha escena.
 12.º Trabajo de gran velocidad y carrera aérea en un caballo en plena libertad por Mr. Volvi.
 13.º Entre acto de diez minutos.
 14.º Dando fin con la escena pantomímica nunca vista en esta capital y estrenada ha pocos dias con gran aceptación en el circo de Madrid titulada:

EL OSO Y EL CENTINELA.

Estando los papeles principales a cargo de los señores Daudi, Pusterle, Diaz, Volvi y otros artistas.

Precios. Palcos 20 rs. -- Barandillas 4. -- Sillas al rededor del circo 4. -- Entrada general 2 rs. 8 mrs. -- Niños menores de 7 años y soldados sin graduacion, media entrada.

Los despachos de billetes estarán en los sitios de costumbre.

Nota. Se prohibe permanecer en el redondel de la plaza a las personas que no tengan localidad de sillas. -- Las puertas de la plaza se abrirán a las 3 1/2.

Otra. Se esta preparando para poner en escena la toma de Tetuan y la gran accion del dia 4 de febrero, en la que tomarán parte 200 personas y 50 caballos.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

CORDOBA. -- 1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm 54.

banderas, destacase en una alturita el Cuartel imperial, compuesto de un elegante pabellon acastillado, una capilla y el cuartel general con sus dependencias y las de una alqueria. Mas lejos están los campamentos de la artilleria, de la administracion militar, almaceas, pertrechos y trenes, etc.

Cada division posee su correspondiente vasto hospital. En el gran Mourmelon se hallan agrupados varios cafés, un teatro, tiendas y establecimientos y almaceas de todas clases. Un camino de hierro americano recorre además todo el campamento: el alumbrado se compone de cuatro grandes faros. En el año pasado las maniobras que se ejecutaron fueron la mayor parte históricas, copias de las batallas de Vimeira, Austerlitz, Lomato, Castiglione, Auerstadt, Leuthen, Rosbach, las Pirámides y Eylau.

Los piemonteses han dado orden para suprimir las campanas en las aldeas de Nápoles, temerosos de que con ellas se avise a las partidas napolitanas.

Francisco II, que habia ido a Civita-Vecchia, donde tambien se hallaba el general Geyon volvió el 22 a Roma.

Gacetilla.

DISOLUCION. -- Por disposicion del Excmo. señor Capitan general de este distrito ha quedado disuelto el consejo de guerra permanente que se formó en esta ciudad, toda vez que han desaparecido las especiales circunstancias que dieron lugar a su formacion.

PLAZA DE TOROS. -- Ya habrán visto nuestros lectores el pormenor de la funcion que dará el domingo la compañía que dirige Mad. Garnier. Según tenemos entendido, parece que muy en breve llegará el resto de los actores y caballos que le faltan para el completo, los cuales se separaron de la compañía cuando salieron de Málaga a consecuencia de los últimos acontecimientos.

LLEVARÉ LINTERNA. -- Como no hubo música nos pareció ver poca gente anoche en el paseo de San Martin. Varias personas nos ruegan hagamos presente la conveniencia de mejorar el alumbrado de aquel paseo.

EMBALDADO. -- Creemos que sería muy conveniente, atendida la escasez de canteros que se experimenta, que se embaldosara la calle del Relox con lozas de Tarifa, y que las aceras que hoy tiene esta calle se trasladaran a la de Pompeyos, con lo que se lograria que esta quedase embaldosada, y la del Relox con mejor piso que hoy. Esperamos que se medite esta mejora, que conceptuamos muy hacadera.

FERRO CARRIL. -- Según dice un diario de Madrid parece seguro que para fines del mes próximo quedará abierta la seccion del ferro-carril de Andalucía desde Manzanares a Santa Cruz. Al mismo tiempo, aprobadas que sean por el ministerio de Fomento las variaciones hechas en el trazado desde Despeñaperros, comenzarán los movimientos de tierras en los primeros dias de otoño en toda la línea desde Santa Cruz hasta Córdoba.

PACIENCIA Y BARAJAR. -- De los 30 premios mayores que componian el sorteo de la lotaria moderna, celebrado en Madrid el 6 del actual, ninguno ha tenido el deseo de visitarnos, dejando por esta desatencion a los jugadores algo resentidos y con el firme propósito de hacer venir mal que les pese dos ó tres de aquellos deseados señores el dia 21 del actual que tendrá lugar otro sorteo. Corresponden a él 30.000 billetes a 150 rs. divididos en décimos a 15 rs. cada uno. Consta de 1050 premios,

distribuyéndose en estos 168,750 pesos. Los premios mayores ascienden a 36.

El premio de 45.000 pesos que era el mayor de los del sorteo del 6 ha correspondido a San Sebastian. Nuestra vecina Sevilla ha sacado dos premios de 1000 duros y dos de 500.

LA RAMBLA. -- Este pueblo que por su posicion topográfica y rico suelo está llamado a ocupar un lugar cada vez mas distinguido entre los de nuestra provincia, ha entrado de algun tiempo a esta parte en vias de progreso y es de esperar que continúe hasta el logro de sus nobles aspiraciones. Unido con un ramal de arceife no solo a la capital sino a muchos pueblos importantes de la campaña, las comunicaciones son más fáciles, y atraides los forasteros con los muchos preparativos que sabemos que se hacen tanto por el Ayuntamiento como por los particulares, no hay duda de que la feria del 10 ha de ser sumamente concurrida y animada.

INDUSTRIA FABRIL. -- Necesitando con urgencia la direccion general de Agricultura, Industria y Comercio noticias detalladas acerca del número y clase de los establecimientos fabriles que existen en esta provincia a fin de apreciar debidamente el estado de la industria y dispensarle la proteccion que requiera, se ha mandado por el señor Gobernador que los señores alcaldes de todos los pueblos de la misma le remitan en el término de 15 dias los datos necesarios.

BIEN. -- Ha llegado a Málaga otro buque procedente de Inglaterra con cargamento de railla, para el ferro-carril de aquella ciudad a Córdoba: es de esperar que las obras tomen muy pronto gran incremento, siendo ya de gran importancia el material que existe acopiado en los almacenes de la empresa constructora.

OBSERVACIONES. -- Hace algunos dias se ha observado que el horizonte se nubla por completo, en particular por las noches, durante las cuales se siente un calor sofocante que nos derrite de tanto sudar: hay quien cree ver en esto síntomas de próxima tormenta, y por cierto deseáramos se equivocasen, pues sería lo peor que pudiera sobrevenir a los labradores.

DATOS. -- Las entradas de trigos, dicen de Málaga, son bastante cortas en la actualidad a causa de haberse retrasado la siega en algunos puntos por falta de jornaleros: es de creer, sin embargo, que pronto se remedie este mal y lleguen a la alhondiga grandes partidas de cereales, teniendo en cuenta que la recoleccion en casi toda la Andalucía ha sido muy abundante.

LA COSA MARCHA. -- Según el estado publicado por la Direccion general de obras públicas, las concluidas en el ferro-carril de Málaga a Córdoba al espirar el trimestre segundo del corriente año, eran 9 kilómetros 850 metros de explanacion y 19 alcantarillas, tagueas, caños y sifones. En construccion habia 1 puente, 2 pontones y 4 alcantarillas y tagueas. Habia en aquella fecha ocupados en las obras 1,200 jornaleros, 55 wagoes, 25 carros y 117 caballerias.

¡QUÉ CHISTE! -- Hay algunas personas que tienen el imponderable gusto de ir detrás de las señoras pisándolas el vestido, para reir despues la gracia de habersele roto contándola en sus corrillos. Hay quien asegura que estos gratuitos tienen pedidos pasaportes para visitar las regiones de Africa.

MONTILLA 5. -- Hoy ha tenido lugar en este pueblo un suceso notable, a juzgar por lo que de original tiene y por el efecto que en general ha producido. Se trata de una boda de jitanos, y no así como quiera, sino de jitanos de fuste. A las 9 de la mañana las calles que se dirijen a la parroquia se hallaban ocupadas por un respetable número

de curiosos que esperaban a los novios, los que se presentaron rodeados de toda su parentela y de un gentío inmenso, entre el que la gente menuda formaba el grueso de la division. Con decir a Vds. que todas las calles quedaron sembradas con los dulces y monedas que con gran profusion iban arrojando, comprenderán la confusion y griteria que les seguian por todas partes. Pero donde la alegría llegó a su colmo fué en la casa de la novia al regreso de la ceremonia religiosa. Este espectáculo no se puede describir. Una casa llena toda de gente y en la que niños, jóvenes, ancianos, todos cantan, comen, beben, bailan, gritan y juegan. Nunca habiamos visto tanto regocijo, tanta fiesta, tanta muchacha bonita animadas por las delicias del baile de la tierra y por esos cantos mistos en árabe que solo nos hacen sentir y solo podemos comprender los que hemos nacido bajo los rayos del sol de mediodia. Unas quinientas personas tomaban parte en la broma y fueron tantos los dulces, las monedas, los vinos y licores, las botellas y los vasos arrojados al suelo, que llegó a hacerse imposible el movimiento: de estos últimos eran mas de setecientos los que a las pocas horas habian sucumbido victimas del general contento. En fin, en la imposibilidad de entrar en pormenores, porque entonces sería demasiado larga esta correspondencia, diré a Vds. que nunca he visto fiesta de mas rumbo y que pueden tener el gusto los contrayentes de que su casamiento ha de dejar en esta poblacion muchos recuerdos.

FUERA DE LA CAPITAL. -- Hé aquí los conventos donde además de los designados en Córdoba se admiten estudiantes en esta diócesis: en Lucena el de San Agustin, en Aguilar el de las Coronadas, en Montilla el de Santa Clara, en Bujalance el de Santa Teresa y en Baena el de Madre de Dios.

PERSONAL. -- Ha sido nombrado oficial sexto de la comision de cuentas de esta provincia D. Marcelino Calvo Aparicio.

IGLESIAS. -- Hace tiempo nos ocupamos del estado ruinoso de la única iglesia de Doña Mencia. Un periódico de Madrid se ocupa ahora de este asunto y nosotros tomamos acta de ello por via de recuerdo.

TOQUE DE LLAMADA. -- En el Boletín oficial de esta provincia núm. 125 se publica un anuncio por el que se llama a examen para proveer cuatro plazas de auxiliares de las secciones de estadística de Alicante, Cáceres, Huesca y Vizcaya.

AULA. -- Se halla vacante la escuela elemental de niños de Montoro dotada con 5.500 rs. y 800 para casa. Durante todo este mes se admitea solicitudes.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADA.

Junta provincial de Beneficencia de Córdoba.

Por acuerdo de esta junta de 6 del actual, se sacan a pública subasta a las 12 del día 22 del mismo, y en el despacho oficial del señor Gobernador, el arrendamiento de las 1,200 sillitas para el servicio de los paseos que posee la casa socorro Hospicio, por el tiempo de un año que principiará el 1º de setiembre próximo, hasta igual día de 1862, bajo el tipo de 4.000 rs., y con arreglo al pliego de condiciones que obra en la secretaria de la misma.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en referida subasta. Córdoba 8 de Agosto de 1861. -- El presidente, Manuel Ruiz Higuero. -- El secretario interino, Ignacio Ibarra.

